

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 15 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 743

Anita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Ouesta de Moras, casa que ocupaba antes las niñas Oleny n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. Im.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Izpiza
Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N.º 26

APARTADO 109

Oficial

Se nombra al licenciado don Guillermo Mata para que como Delegado de la Secretaría de Instrucción Pública, presencie los exámenes de San Luis Gonzaga, de Cartago.

—Se prorroga por dos meses la licencia concedida a don Cándido Orozco para separarse del puesto de primer año de la Escuela Secundaria de Liberia y se dispone que lo reemplace por igual tiempo don Felipe Mayorga Rivas.

—Se rebaja al reo Baltazar Prado Rojas, la décima parte de la pena que le fue impuesta por el delito de abigeato.

—Se auxilia a los propietarios de las casas perjudicadas a causa del incendio de los talleres de don Jorge Morales Bejarano, conforme a la siguiente lista:

Max. Kempfer.....	C 250 00
Florentino Herrera.....	400 00
Jorge Morales Bejarano.....	600 00
María Bermúdez de Ramírez.....	1,500 00
Alberto Villaseñor.....	250 00
Clotilde Arias.....	100 00
Carlos Valverde.....	50 00
Baltazar Chavarría.....	30 00
Dominga Céspedes de Montero.....	30 00
Ramón Avendaño.....	30 00
Pedro Madrigal.....	49 00

—Los interesados gozarán del auxilio expresado con la precisa condición de emplear un importe en la reparación de sus casas, y les será entregado una vez comenzado el trabajo, por cuotas semanales, en proporción a la marcha de las obras, conforme a las listas que para el caso debe presentar a esta Secretaría el Ingeniero Municipal con el Visto Bueno del Gobernador de la provincia.

—Destinase la suma de treinta colones para cada uno de los obreros que perdieron su caja de herramientas en el taller del señor Morales Bejarano, la cual será entregada con arreglo a la lista que debe presentar el indicado Gobernador, una vez realizada la información correspondiente.

Rifirrafe josefino

Hurtos.—Varios acontecimientos

Vicente Moya, nicaragüense, hurtó dos platos de loza fina y medio queso, en el establecimiento de don Luis Martínez. Fué capturado el ratero.

—Luis Segura, Nataníel Sáenz, Celestino Piedad y Vicente Sáenz, de único apellido, escandalizaban en estado de ebriedad. Por esta falta fueron detenidos por un agente del orden público y presentados en la agencia respectiva para su juzgamiento.

—Bernardo Umaná hurtó un sombrero a Luis Gómez. El ratero fué capturado.

—Constantino Marín ultrajó a su señora madre. Fué arrestado por un policía y penado en la agencia respectiva con una fuerte multa.

—Carlos Pastor, carnicero de oficio, dió de puntaladas a Balvanera Acosta. Dichosamente la Acosta se pudo salvar del ataque. El agresor fué detenido por un policía.

—Marcelino Castro hurtó un saco de víveres a la señora Pacífica Valverde. El ratero fué detenido.

—Por haber desobedecido a la policía fué conducido al cuartel Antonio Rojas.

Por la paz

Lo que dice Lansdowne

— DIVERSOS COMENTARIOS —

San Petersburgo, 12.—Se considera muy significativo que la prensa rusa guarde silencio relativo a la sugestión de Lord Lansdowne respecto al arbitraje ruso-japonés. Parece que se preocupa más por lo que dijo Lansdowne con referencia al castigo de los oficiales navales complicados en el incidente del Mar del Norte. Opina que su referencia es prematura y que habrá tiempo suficiente para hablar del castigo una vez que la comisión investigadora haya establecido su culpabilidad. Refiriéndose a la sugestión de Lord Lansdowne relativa al arbitraje ruso-japonés un prominente funcionario del ministerio de Relaciones Exteriores ruso expresa la opinión de que tal ofrecimiento aunque fuese hecho por el Japón, no se podrá aceptar por la razón de que es imposible admitir una controversia como ésta. La idea no merece la menor consideración. Creemos que la guerra ya empezó a favorecernos. Así es que creemos que en mi opinión el único modo posible de conseguir la paz sería una propuesta hecha por el Japón a Rusia directamente ofreciendo aceptar menos de lo que pedía

antes de estallar la guerra. Como no se puede concebir que está dispuesto a hacerlo en la actualidad, no veo ninguna esperanza de concluir la guerra

Actitud de las avanzadas.

Los soldados en tratos.

Mukden, 11.—Todo el día a intervalos continúa el fuego de la artillería de ambos combatientes. El cañoneo fué más fuerte por el ala derecha rusa. Todo el día y la noche del 9 los japoneses bombardearon a los rusos con su artillería de gran calibre. Ninguno de los ejércitos ganaron ventaja en la fecha referida. Como resultado del fuerte cañoneo por los rusos, los japoneses retiraron un artillería de las posiciones más avanzadas. Una cosa que ha sucedido en casi todas las guerras, pero que jamás se esperaba en esta es el cambio de cigarrillos, tabaco etc. etc. que hacen los soldados japoneses y rusos en los puestos más avanzados.

Los ejércitos en Manehuria

BOMBARDEO CON MELINITA

Noticia esperada

Mukden, 12.—Durante el bombardeo los rusos arrojaron al campamento japonés sesenta granadas cargadas de melinita. Los japoneses no contestaron. Se nota que son muy económicos con el uso de su parque. Esto indica que esperan dentro de poco una batalla en cuyo caso se necesitarán grandes cantidades. Se sabe que han colocado cañones de gran calibre en la vecindad de la Estación del ferrocarril de Shake. Esta medida colosa al alcance de su fuego la estación de Schiatan que está próxima situada al Norte. Los rusos toman grandes precauciones. Su continúa la vigilancia y la disposición de sus fuerzas parecen constituir una garantía contra una repetición de los grandes desastres. El ejército ruso está celebrando el repartición de regalos de comestibles, ropa y confitería enviados por la Emperatriz a los oficiales e individuos de tropa. Las banderas regimentales están tocando por toda la línea. El ejército que está más animado parece mucho más formidable y homogéneo. Los soldados se ocupan activamente en recoger y almacenar las cosechas de granos dejados por los Chinos. Han llegado a Mukden graves noticias de Pto. Arturo. Así es que no les cansará sorpresa a los rusos la noticia de la capitulación de la plaza.

Defunción

Glascow, 12.—Hoy falleció en esto de enfermedad del corazón George Lenow Watson, célebre constructor de Yates.

Carta

Señor Director de EL NOTICIERO

Estimado señor y amigo: Por motivos que no son del caso explicar, desde el sábado he dejado de formar en el personal de "El Día." Quiero que su interesante publicación tome nota de esto y al hacer pública esta carta, desvirtúe ciertos comentarios que se hacen que no tienen razón de ser, dadas las buenas relaciones que aun conservo con los señores Redactores de "El Día," mis amigos.

Agradeciéndole la inserción de esta carta quedo de Ud. muy afmo. amigo y atento S. S.

JOSÉ LUIS BENGOCHEA

De Alajuela

Un hombre muerto de un balazo

Le disparan a boca de jarro

13 de noviembre de 1904.—En la casa de habitación de Amelia y Josefita Alvarez situada en los Ojos de Agua, se encontró hoy en la mañana muerto de un balazo, a Domitilo Aguirre. El señor Juez del Crimen, con la actividad que le es característica, se constituyó en el lugar del suceso a dar principio a la sumaria. Según parece Ignacio Parra, que mantiene relaciones con Amelia, estaba con ésta, como a las doce de la noche cuando llegó Aguirre con un recibo de un balazo dado a boca de jarro. Mañana en la tarde irán detalles.—Corresponsal

Suicidio frustrado

AMOR Y DESESPERACION

María del Rosario Granados, muchacha joven y simpática, pero de vida bastante disipada, trató de poner fin a sus desdichados días, de modo trágico. Hacía próximamente cuatro años mantenía relaciones amorosas con un tal Camacho de apellido, expoliado, hombre libertino pero de buena familia, que se había casado como del de cualquiera otra de las de su misma calaña. El "dichoso" Camacho se prendió de las gracias y encantos de una muchacha llamada Gregoria Moreno y con la cual contrajo matrimonio en estos días. La Granados supuso esto pero en un principio creyó que la palidez de nuestro amante que a cada paso le decía. "Mira negra; que yo sé que relaciones con Gregoria es apenas por pura co-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 521



Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO
Horas: de 10 a 11 y de 12 a 4. oct. 14: 1m.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá a precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C.

(antes Pagés hermanos sucesores).

bula. No tengas envidia que siempre será tuyo, nada más que tuyo."

Pero es el caso que el sábado supo la Granada, y a la ciencia cierta que su Abelardo ya se había amonestado y ya estaba deligenciado todos los asuntos para su matrimonio.

Desengañada a pesar, fué su primer intento buscar al farsante y darle de puñaladas, pero de mejor acuerdo, optó por más racional, cortar el hilo de su existencia.

Efectivamente, la pobre muchacha se tomó unas a guisa copas y puso en práctica su intento.

Compró una soga que cogió de una solera de la cocina de su casa. Hizo el nudo correspondiente y colocó en la misma dirección de la soga una silla. Cuando ya se sujetaba la garganta, dos amigos entraron a la casa e impidieron que aquella levase a cabo su intento.

En efecto estas firmas comprendieron inmediatamente la intención de su desgraciada compañera y con buenos consejos y demás razones hicieron que ésta desistiera de un terrible determinación.

Epifanio Camacho se casará dentro de poco, culminando así sus anhelos.

María del Rosario partió ayer mañana con dirección a Limón, jurando no volver a San José en los días que le faltan de vida.

Rápidas

La lavandera María Solís se ocasionó una lesión de encañado.

La menor Rosaura Aguayo, desapareció del hogar paterno. Se ignora dónde se encuentra.

La señora María Céspedes se presentó ayer a la Gobernación reclamando a una niña que en calidad de entregada se encontraba en su casa de habitación y la que se llevó otra señora.

A don Juan María Brenes los otros le hurtaron una magnífica montura nueva que le costó \$ 50.00.

Mannel Pérez dió de bofetadas a su suegra y a doce niños. El hecho lo motivaron asuntos de familia.

Se dice que por ausencia del señor Gobernador, quedará encargado del despacho el Secretario señor Marín.

En Aserrí hubo antier noche un bache de confianza en la casa del señor Jefe Político de aquel cantón.

En San Vicente hubo otro organizado por la señorita Judit Barrantes.

Noticias diversas

Roma, 12.—Siendo hoy aniversario del natalicio del Rey Víctor Manuel, el Mtro de Relaciones obsequió con un banquete a los miembros del cuerpo diplomático. El señor Leizaola felicitó al ministro americano Meyer por la elección de Roosevelt.

Copenhague, 12.—El gobierno danés aceptará la invitación que le extendió Roosevelt de participar en la segunda conferencia de paz. El gobierno considera muy necesario un arreglo internacional más claro relativo a la neutralidad y los reglamentos gobernando el contrabando. Se han establecido negociaciones por la celebración de un tratado de amistad entre los Estados Unidos y Dinamarca. El gobierno danés se ha manifestado desearo de celebrar este tratado.

París, 12.—Despachos publicados en ésta anuncian que cuando el Gobierno francés ofreció sus buenos oficios para obtener el pacífico arreglo del incidente del Norte, se negó expresamente la intención de intervenir en el asunto ruso japonés. El barón Jaube empleado del Ministerio de la Guerra, ha sido nombrado consejero judicial ruso de la Comisión investigadora internacional que investigará el incidente del Mar del Norte.

Cumpleaños de la Emperatriz de China

Pekin, 12.—La Emperatriz viuda hoy recibió en audiencia los Ministros de Austria, Hungría, Alemania, Estados Unidos, Rusia y Bélgica, quienes le presentaron cartas de felicitación de los jefes de dichos Estados con motivo de un septuagésimo natalicio. Su Majestad por señas a cada Ministro un retrato para que lo transmitieran a su soberano.

Los navíos de la 2ª escuadra en Puerto Saíd

Puerto Saíd, 13.—Los navíos de la 2ª escuadra del Pacífico podrán tomar carbón suficiente para llevarlos al próximo puerto. Se han hecho los preparativos para pasajes por el canal lo más pronto posible.

Un almirante alemán honrado con una estatua

Berlín, 13.—El Almirante Coligny va a ser honrado con una estatua la cual se colocará frente del palacio real. El motivo de esto es que Coligny era uno de los mayores del Emperador Guillermo. La sangre de Coligny se unió con la de los Hohenzollern por vía de su hermano de Orange quien en el año 1583 casó con la hija Luisa del Almirante cuya bizneta es la esposa casada con el gran Elector de quien es descendiente el Emperador. La obra será ejecutada por el Conde Von Gaezschwitz, cuyo diseño representa al Almirante parado sobre un pedestal de granito con el bastón del Almirante en la mano. La estatua será inaugurada en el mes de diciembre próximo.

Rusia no castigará a sus oficiales

San Petersburgo, 13.—A fin de apreciar bien la verdadera situación, es preciso saber que el gobierno ruso bajo ninguna circunstancia piensa a castigar a los oficiales complicados en el incidente del Mar del Norte. El conde Keitel, es un muchacho respetado en éste país, y sus amigos son prominentes por Lansdown y Broderick en un día al público británico una idea contraria. Rusia admite el derecho de la comisión de fijar la responsabilidad de los oficiales al

fuese probado que no hubo torpederos extraños. La cuestión que se tiene que resolver es si se cometió o no una equivocación. No abarca la idea de que los oficiales rusos dispararon a sabiendas contra inocentes pescadores. De consiguiente no puede haber cuestión de castigo.

La segunda escuadra en África.

El bloqueo de Puerto Arturo buñado.

Dakar, 14.—Arribaron a ésta rada hoy 4 acorazados de combate, 5 cruceros y 1 torpedero de la segunda escuadra del Pacífico ruso. Están cargando carbón. Dakar es puerto del África Occidental francesa.

Phingtau, 13.—Los residentes alemanes de ésta han comprado el vapor inglés Thales de la línea Douglas y le han dado registro alemán. Está recibiendo carga en este puerto destinada a Puerto Arturo. Los armadores locales han recibido aviso de que los dos vapores que zarparon de ésta hace poco con destino a Vladivostok llegaron sin novedad. Se sabe también que varios vapores han llegado a Puerto Arturo durante las últimas dos semanas.

Francia no cree oportuna la intervención

París, 13.—Las noticias publicadas relativas a la pensada mediación en la guerra de Extremo Oriente han hecho claro una vez más que Francia no considera oportuno el momento para ejercer su influencia con el propósito de conseguir para persuadir a que acepte condiciones de paz.

Otra vez la muerte de Kuroki.

Moscú, 13.—El bien conocido corresponsal ruso Nemirovitch Danchenko en un despacho fechado ayer en Mukden, avisa que se ha confirmado noticia de la muerte del general Kuroki. Según la versión de Danchenko, un fragmento de granada desgarró una parte del pecho y abdomen causándole la muerte que aconteció el 4 de setiembre en Liaoyang. Su cadáver se despachó al Japón.

Visita de los reyes de Portugal a Inglaterra

Preparativos para recibirlos

Lisboa, 13.—Hoy partieron con dirección a Inglaterra sus majestades el Rey Carlos y la Reina Aurelia. Van acompañados del Ministro de Relaciones Exteriores Vilaça y una comitiva considerable.

Londres, 13.—Se están haciendo grandes preparativos para la recepción de sus majestades el Rey y la Reina de Portugal. El real yzquierdo Albert espera a los reales visitantes en Cherburgo, donde se embarcará el 14 del presente. El 15 zarpará el yste para Portsmouth conduciendo por 4 cruceros británicos y dos torpederos. A la altura de la Isla de Wight saldrá a encontrarse la flota de caza torpederos que los conducirán a Portsmouth donde estarán en sus Majestades. Es la flota más grande de navíos de guerra que se ha reunido en dicha rada desde la coronación del Rey Eduardo.

Choque entre estudiantes alemanes e italianos

Viena, 13.—Como resultado de las recientes dificultades en Insbruck, aconteció hoy en la Universidad de ésta, una pendencia entre los estudiantes alemanes e italianos. Los estudiantes alemanes adoptaron una actitud agresiva entonzando la canción "Godt Nacht". Ruidos, golpes desordenados y trataron de obligar a los demás estudiantes a seguir su ejemplo. Los italianos y eslavos se opusieron, lo que dió por resultado que los tautones los obligaron botándose sus sombreros y gorras y pisoteándolos. Los italianos entonces fraguaron una contra manifestación en las gradas de la Universidad, cantando el Himno Nacional de Italia. Motivo esto un ataque de parte de los alemanes, quienes arrojaron a los italianos de sus posiciones. Las armas que se usaron eran bastones y paraguas. Hubo cráneos rotos y otras contusiones, pero como el desorden verificóse dentro de los límites de la Universidad, la policía no se metió.

Lo que dice la legación japonesa en Inglaterra

RUMOR DESMENTIDO

Londres, 13.—La legación japonesa desmiente la noticia publicada por el Morning Post de Birmingham de que el Japón ha hecho representaciones a varios gobiernos europeos, relativas al permiso que se ha dado a la segunda escuadra del Báltico rusa de proveerse de carbón en las puertos neutrales, cuyo permiso el Japón considera una grave violación de la neutralidad. La legación no ha dado paso alguno en el asunto ni ha habido tales representaciones.

Entrevista del Zar Nicolás y Emperador Guillermo

Viena, 13.—Dice el Tageblatt que a pesar de todas las negativas ha sabido de fuente fidedigna que dentro de poco se verificará una conferencia entre el Emperador Nicolás y el Emperador Guillermo. No se ha fijado aún la fecha ni el lugar, pero se sabe que la propuesta vino del Emperador Nicolás.

Política francesa Triunfo del Ministro Delcasse

París, 13.—La Cámara de Diputados por una mayoría abrumadora ratificó ayer tarde el tratado colonial anglo francés. Al mismo tiempo la Cámara aprobó la política de reconciliación con la Gran Bretaña adoptada por el Ministro de Relaciones Exteriores. Constituye esto un gran triunfo para Mr. Delcasse.

Rechazo de los japoneses en unrs trincheras

San Petersburgo, 13.—Bajo fecha de hoy e General Sakurov avisa que anochala los japoneses atacaron el pueblo de Wanchang precipitándose sobre las trincheras por tres puntos distintos. El ataque, sin embargo, fué rechazado. Cuatro rusos fueron heridos.

CORTE SUPREMA DE JUSTICIA

Permisos—Nombramientos—Renuncias y otros acuerdos—Ayer a las 2 p. m. celebró sesión ordinaria la Corte Suprema de Justicia, con asistencia de todos los señores Magistrados.

Se tomaron en consideración los siguientes asuntos:

—Una nota del señor Juez interino de Liberia don Francisco Ferrer, dando las gracias a la Corte por la confianza que le tuvo al nombrarlo para Juez de aquel circuito. Se mandó archivar.

—Se aprobó la disposición adoptada por el Juez de Liberia al llamar al Alcalde suplente del cantón de Cañas a desempeñar las funciones de propietario.

—Se levió una comunicación del señor Juez de la Contaduría Administrativa en que pide la renovación del Notificador de su Juzgado, don Daniel Robles Guzmán.

Dicho Juez acusa a este empleado de retardar los asuntos de justicia a su cuidado, de estar acusado por el delito de falsedad y por dirigir partes en asuntos judiciales.

El Magistrado Zambrana pidió a la Corte que no se procediera sin antes haber sido informada por el escrutamiento de los hechos que el Juez le imputa a su empleado subalterno.

En esto estuvo de acuerdo la Corte y así se acordó.

—A petición del Juez interino de Liberia se acordó darle permiso para cartular.

—Se aprobó un día de licencia al Juez de Santa Cruz, Gramacosta, don Adán Acosta.

—Fué aprobado el nombramiento interino hecho por el Juez de la Comarca de Limón en don Ernesto Alvarado para desempeñar el cargo de Notificador de aquel Juzgado y Alcalde.

—Se aceptó la renuncia presentada por el Notificador del Juzgado y Alcaldía de Limón don Maurilio Mora. Lo mismo que de su cargo de Alcalde suplente de aquella Comarca.

—Se nombró Alcalde suplente de la Comarca de Limón a don Pedro Pablo Boza.

—El Alcalde de Cañas renunció su puesto. Se postergó este asunto para mejor ocasión.

—En las solicitudes de gracia de los reos José María Quirós Campos y Maximino E. Jiménez se acordó, en la primera, favorablemente, y en la segunda, desfavorablemente.

Plagio

Sociedad de Ahorros de Costa Rica

Sin rubor se han apropiado el mérito de la iniciativa en la fundación de esta sociedad dos conocidos personajes pseudoreformadores de este país.

El iniciador fué don Carlos Gutiérrez Umaña, el mismo que fundó la Sociedad de Ahorros de empleados del F. C. de C. R. y buena prueba de ello es que los primeros suscritores de esta nueva sociedad fueron empleados de esta Compañía.

Sólo el deseo de decir las cosas en su lugar nos mueve a dejar algo sobre una institución que debió nacer bajo mejores auspicios y que debemos considerar muerta, y con vida aún, sólo debido a la benevolencia de algunos caballeros modestos y progresistas.

La Sección del Banco de Costa Rica, que desde el primero de este mes recibe los ahorros de las gentes previsoras y económicas, tendrá indudablemente que ser mejor aceptada, pues evita a toda persona las molestias de elecciones directivas y de la disolución de los estatutos. El Banco lo da todo hecho y no hay que pensar en gastos de administración, y en cuanto a garantías, no hay razón para suponer que las que el Banco ofrece no sean también seguras. —X. X.—San José, 14 de Nov. de 1904.

Accidente del trabajo

Un joven artesano herido horriblemente CÓMO SUCEDIÓ LA DESGRACIA.

Ayer como a las cuatro de la tarde ocurrió un accidente lamentable en el taller de mecánica de los señores Hammer y Muller. El joven Jorge Villafraza, que allí trabaja, se hallaba a esa hora taladrando unas planchas de hierro en la máquina respectiva, cuando por una desgraciada casualidad, el engranaje le tomó una parte de la manga izquierda de la camisa y le atrajo con velocidad el brazo, destrozándolo horriblemente el músculo inferior del antebrazo. Al choque, la máquina se paró y los compañeros de Jorge corrieron presurosos a prestarle auxilio.

Nos dice uno de éstos que cuando llegaron a socorrer a Villafraza, tenía éste el brazo dentro del engranaje; que

la carne, venas, etc., estaban espantosamente destrozadas y que los dientes de las ruedas chocaron con el hueso. Como era casi imposible retirar el brazo sin dejar pegada la carne al engranaje, uno de los compañeros de trabajo de Villafraza cogió un formón y cortó, dejando en el piñón las partes adheridas al mismo.

El señor Muller prestó prontos y eficaces auxilios e hizo que se llevara al doctor Bonnefil, quien ordenó que llevaran al herido a su casa y allí le practicó la operación.

De Aragón

12 de noviembre.—La tosferina en este lugar va disminuyendo, pues según sabemos, no hay nada más que cuatro casos muy benignos. El seis de este mes el doctor don Enrique Carranza, para economía del Gobierno, mandó dar de baja a cinco policías de los que tenía en las casas donde existía la tosferina.

El señor don Oscar Valverde estuvo en días pasados en ésta.

Notas

de San Juan de Turriaba

12 de noviembre.—Exámenes.—El presentado por la escuela de este lugar según me informó la comisión, fué muy brillante, pues para ser primer año que hay escuela en éste, no podía haber quedado mejor.

Nos dicen que en lección, a pesar de ser tan gran le cantidad de niños, todos pueden leer casi con perfección.

La comisión examinadora estaba formada por el señor visitador de escuelas de Cartago don Simón Jiménez y por el sr. don Adolfo Rojas, quien es, como queda dicho, quedaron muy satisfechos del resultado del examen.

El señor Jiménez se fué a hacer el examen de Tancrrique y el señor Rojas para Cartago, a integrar otra comisión.

La señorita Genoveva Díaz, maestra de escuela, partió para su lugar natal, Aserrí, el domingo próximo pasado.

Como se dice que renunciará el cargo de maestra de este lugar, pronto se elevará una petición firmada por varios vecinos de aquí al señor Ministro de Instrucción Pública pidiéndole que haga que la señorita Díaz vuelva el año entrante a ocupar el mismo puesto, pues todo el vecindario está muy satisfecho con los servicios de la señorita Díaz, a quien felicitamos por el buen éxito obtenido en su examen.

Ecós belemitas

14 de noviembre.—Vamos a tratar de un asunto de bastante importancia: la construcción de la casa de enseñanza. Hace varios años se deja sentir en este pueblo la necesidad de un plantel de enseñanza. Grima da ver a los belemitas pensando en construir cañería, empedrar toda la calle real y cosas por el estilo y nadie se preocupa por promover la construcción del edificio que nos hablamos. Ya el señor Inspector provincial en su informe anual apuntó esa necesidad apremiante, y sin embargo, todo lo que se dijo en ese sentido es en vano, "tienen oídos y no oyen, tienen ojos y no ven." Este distrito, por el número de niños en edad escolar que posee, bien pudiera tener una escuela de 2º orden, pero los vecinos miran con indiferencia ese asunto. Dejen la desidia a un lado y procuren el adelanto de las escuelas del pueblo, en el sentido de tener buenas casas de enseñanza.

—Para el 20 del corriente se preparan unas rifas. ¡Ojalá tengan buen resultado!

—Con las cogidas del café se nota abundancia de dinero entre las clases proletarias. Ya, pues, la crisis con su terrible séquito de infortunios ha desaparecido de entre nosotros.

—Durante el verano se llevaron a efecto varios matrimonios. —Corresponsal.

ARREGLO ENTRE

el Gobierno y el Ferrocarril de C. Rica Algunos puntos del contrato

Lo que la Compañía da

Algunos de las principales puntos del contrato celebrado entre el Gobierno y la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, dicen:

I.—En relación con la cláusula décima cuarta de la contrata Soto-Keith, se declara:

a).—Que ella no implica monopolio a favor de la Empresa para la construcción de muelle en Limón y que, en consecuencia, el Gobierno conserva el derecho de construir por sí, cuando lo crea conveniente, cualesquiera muelles en dicho puerto, ó de autorizar á otros para que lo hagan.

b).—El Gobierno no puede favorecer á ningún muelle en Limón, en perjuicio de la Empresa, con el uso de tarifas diferenciales de Aduana ó de derechos fiscales de muellaje.

c).—Los muelles del Ferrocarril de Costa Rica y zarán de cualquier venta, ya á otros concedida en Limón, en las mismas condiciones de reciprocidad con que éstos la obtuvieron.

d).—La Compañía podrá construir libremente nuevos muelles, los cuales, así como el actual, se tendrán por propiedad suya y estarán sujetos todos, como anexidades del Ferrocarril de Costa Rica, á la entrega que debe hacerse al Estado conforme á la previsión contenida en la cláusula vigésima sétima de la contrata Soto-Keith.

e).—Estos muelles se explotarán en conformidad con la indicada cláusula décima cuarta, y en lo que mira al orden y prioridad del despacho en ellos, así como á fines fiscales, se regirán, por los reglamentos que dicte el Gobierno.

II.—La Empresa se, somete á la interpretación que el Gobierno ha dado en su resolución número uno de veintisiete de mayo de este año por medio de la Secretaría de Fomento, á la cláusula vigésima segunda de la contrata Soto-Keith, en cuanto al trascurso del término de veinte años en ella fijado y relativamente á la caducidad de la concesión de tierras baldías á que esa resolución se refiere; retira todos sus reparos y objeciones respecto de las concesiones ferrocarrilicas hechas á Schutt, & Hoadley y C^o; y á la Tropical Trading and Transport Company Limited, hoy de la Northern Railway Company, y abandona desde ahora toda pretensión relativa al derecho de tanto consignado en la cláusula vigésima quinta de la contrata Soto-Keith.

III.—En conformidad con lo expuesto en las dos cláusulas anteriores, y como consecuencia de lo que en ellas se consigna, la Empresa renuncia á toda acción ó reclamo establecido ó por establecer contra el Gobierno ó contra la Northern Railway Company por cualquiera de los siguientes motivos:

a).—Por los contratos celebrados el diecinueve de abril de mil novecientos dos y el veinticinco de febrero del año en curso para la construcción, explotación, explotación y apertura al servicio público de un nuevo muelle en Limón.

b).—Por la concesión ferroviaria de Limón á Rio Banano, por la de este río al de Matina y por el ramal de La Luisa, junto con la prolongación á Guácimo, autorizada en acuerdo número dos de la Secretaría de Fomento, fechado el siete de abril de este año, que constituyen la totalidad de las líneas de la citada Northern Railway Company, así como por el cruce que ésta, con autorización del Gobierno, practicó debajo del viaducto de Matina en el ramal últimamente indicado.

c).—Por la declaratoria de caducidad contenida en la resolución número uno de veintisiete de Mayo último que arriba se cita.

Un robo

**ATREVIDO LADRÓN
Escapa de ser muerto**

El viernes último como á las 2 1/2 de la madrugada se introdujo un ladrón en la casa de habitación del joven litógrafo don Antón S. Chinchilla, situada en La Sabana. Entró por una ventana que da á la calle, estando aquella atrancada; no se explica, pues, cómo hizo el ladrón para abrirla sin romperla ni armar ruido.

El caco llegó al dormitorio donde estaban el señor Chinchilla y su familia; del "respaldo" de la cama tomó un pantalón, el que había usado aquel día don Antón y que contenía en los bolsillos un billete de dos colones y el llavín de la casa solamente; cogió también dos sacos de casimir que colgaban de una percha; al hacer esto, se supone que cayeron algunos ocellos, pues amanecieron en el suelo; sin embargo, este ruido no despertó á la familia.

Luego el ladrón se dirigió á una cómoda, abriendo una de sus gabetas; al

querer abrir otra de ellas, el señor Chinchilla despertó, cogiendo su revólver y disparando un tiro al malhechor, que no le alcanzó, pues fué á dar contra un florero que se hizo añicos.

El atrevido caco pudo salir presuroso por la ventana que le sirvió de entrada; no obstante sus apuros y su precipitada carrera, consiguió llevarse una de las mencionadas gabetas, lo mismo que el pantalón y los dos sacos. Muy temprano del día siguiente se encontró cerca de la casa, en la Sabana, la gabeta, de la cual sacó el ladrón unas corbatas solamente, dejando cintas y otros objetos de señora.

No se sospecha quién sea el autor de ese robo.

Pandemonium

Mañana circulará el número 77 de esta revista ilustrada, anexa á EL NOTICIERO, con el siguiente material:

Nota y retrato del General Kuroki, muerto en la batalla de Liao Yang según un despacho del día. "Aves de paso," por Leonidas Briccio. Un paseo al Panteón de Cartago, por el Presbítero Juan de Dios Trejos, artículo interesante. "La reunión femenina" por S. I. "Un boceto del Presidente Roosevelt," estudio sobre el carácter y condiciones del actual mandatario de los Estados Unidos, traducción de un notable trabajo de un periodista americano; "Alba" por Zenón Castro R.; "Feliz el concertao" trozo de una obra en preparación, por Justino [P. Garita]; Impresiones de varios correspondales en campaña, un cuento de Manpassant y Crónica Internacional por S. Ispizua.

Grabados: retratos de Kuroki, del almirante Rojstrensky, jefe de la escuadra del Báltico, célebre por el incidente del Mar del Norte; del marqués de Oyama, Generalísimo japonés, y de Nodzu, jefe del ala izquierda japonesa. Vista de los profesores del Liceo y de la fachada del edificio donde funciona y retrato de la señorita Victoria Durán, salvadoreña.

POR TELEGRAMO

**Un lobo
con piel de oveja**

POLICÍA FALSIFICADO
San Vicente, 14.—(Recibido á las 8.30 p.m.)

Autoridad de ésta capturó á Franc Muñoz. Apareció aquí hace algunos días con uniforme y placa número 10 de policía de Alajuela y ejerciendo autoridad.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

EN VENTA

Dos casas de habitación en el centro de esta ciudad y una quinta en la Sabana de Mata Redonda. Para informes dirigirse al apartado número 137 del correo, ó á la oficina de don Federico Tinoco en esta ciudad. Nov 15. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

VENTA

Vendo mi establecimiento de pulpería en Laguna del Naranjo y alquilo una casa en buen punto para el propio objeto. Para precio y condiciones entienda con Félix Villalobos V., en Laguna del Naranjo. 4 v. Nov. 13.

AVISO

Se desea comprar un maniquí número 40 ó 44. Informes en los altos de Quelquejón, Panamá, Francia.—Nov. 13. 1 v.

Con motivo de su próximo viaje á Madrid, vende sus muebles que pueden verse en su casa de habitación. Elvira S. de la Guardia Nov. 8. 5 v.

Se desea alquilar un piano por dos años. Para informes dirigirse á la Administración de EL NOTICIERO. Nov. 8. 5 v.

Ocasión como pocas

Quiere usted adquirir por un precio equitativo, pero al contado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia? Pues aproveche la oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 161, á cruzada pasos de la esquina N. E. del Mercado. Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy, en San José, por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó más varas de frente por 50 de fondo, cultivado de jardín y de árboles frutales.

Informar en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, á la "Casilla de Correo número 273, para obtener los informes que desea.—Octubre 21.—15 v.

BUEN NEGOCIO

Por un precio moderado se desea comprar una fina buena, productiva y bonita, cajalá no muy distante de algún centro. Dirigirse con detalles, precio y condiciones de pago, á R. B. L., casilla número 100. Nov. 4. 8 v.

PODER

He sustituido en el poder lecitado don Francisco María Fuentes el poder que me tenía otorgado doña Resalva de Muñoz Emuliano Padilla. 11 de Nov. 3 v.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Haróki. Nov. 8. 15 v.

MADERAS!

DOS GRANDES DEPÓSITOS
Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público en general y en especial á nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tablones chicos, tabillas, reglones, reglas, alcañas, soleras, gigantones, etc., de cedro amargo, caoba, pochote maría, guayacaná, roble, etc., etc., y en especial ejes de GUAYACANÁ todo á precios amantísimo bajos, al alcance de todos. Valdivia y C^o Depósito.—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 50 varas antes de la Laandería "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Víctor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

LICITACION

Se convoca licitadores para el trabajo de la armadura y colocación de las venanas de la iglesia de San Rafael de Heredia; la Junta administrará todos los materiales. Las propuestas se dirigirá por escrito al Cura hasta el 7 de diciembre del corriente año; el día siguiente se abrirán y se aceptará la que convenga; el trabajo se principiará el día de once entrante; y el que quiera entrar en el trabajo y materiales, puede verlos en la referida "Iglesia Nueva" San Rafael, 10 de noviembre de 1904. El Secretario de la Junta, Juan M^o Valerio. Nov. 12. 3 v.

LADRILLO

Para la construcción del COLEGIO-SEMINARIO se necesitan no menos de 500,000 ladrillos. Lo aviso á los empresarios que quieran mandarme muestras con indicación de precio. El Economo, P. Ziskoven. 5 v. Nov. 12.

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente á la de don Tomás Gutiérrez, alquilo una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendo una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente á la plaza y contigua á la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendo otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está contigua á la de don Juan Bautista Quirós y frente á la que fué de don Félix A. Montero.

Otré proposiciones en mi oficina, en las arcadas, frente á la placeta del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 15 v. a. l.

CRONICA

Cartas rezagadas

En la Dirección General de Correos: Enriqueta Solís, Arístides González, Silvia González, Elvira Ríos, María Quesada, J. Wilson, Vicenta Jiménez, María Romero, María Flores, Rita Mora, Juana Jiménez, Josefa de R., Josefa Ledezma de Zabalegui, Howard Bena, Virado de Quirós, Ramón Reiz E., H. D. Joh, Maximiliano Jiménez, Mateo Morás, José Ana Alvarez, Rafaela Vila, Pedro Quirós Aguilar (2), Bernini Ruggero, Frederic Sobnie, Trinidad Badilla, Primo Ríos, Francisco Pacheco, David Rigriz, Aurelio Castillo, Martín Rojas, Jorge Morales S., José Monge, Elías Madrigal, Miguel Marín B., José Vega, Jesús Casanova, Lina y Scott, Willy Peters.

Sin dirección.—Un giro á la orden de Manuel Villalobos. Dos devocionarios en francés. "Jack" en español. The New Modern Webster Dictionary. Fuller's Telegraph Cipher. Standard Book of Recipes. San José, 14 de noviembre de 1904.

"El Eco Católico".
En estos días reaparecerá el periódico semanal "El Eco Católico". Su Director y Redactor será el Presbítero don Juan Garita.

Visita
Ayer visitó el Ingeniero Mr. Medcalf las fuentes del "Padre Carazo". Lo acompañó en su visita de estudio el Ingeniero señor Matamoros.

Notas
Antier terminaron los exámenes de las escuelas de San Vicente. La escuela de niñas obtuvo una calificación general de 1.33 y la de varones de 1.66. Así, pues, los resultados obtenidos en ambas escuelas han sido satisfactorios.

Límites
Las autoridades y vecinos de Santa María de Dota han pedido ó pedirán á la Comisión Permanente la demarcación de límites entre aquel pueblo y San Pablo.

Accidente
El anciano don Carlos Ugalde cayó de á caballo ocasionándose dos serias lesiones en la cabeza. Se teme por su vida.

Entiéndase
En la sección "Rifirrafe" de la edición anterior, aparece el nombre, en calidad de ratero, de un tal Luis Hachón. Entiéndase que no se trata del honrado artesano don Luis J. Hachón R. El interesado no suplica que hagamos presente la anterior aclaración.

Sociedad agrícola
Se nos informa que don Eloy González tiene en proyecto la formación de una sociedad agrícola para la explotación de las fibras textiles. Si se lleva á efecto el proyecto, los terrenos escogidos, serán los del Guanacaste.

Ojalá se llegaran á realizar los ideales del señor González para bien de aquella provincia y del país en general.

Mercado
Es ya un hecho que la ciudad de Alajuela tendrá dentro de muy poco tiempo un Mercado como lo exige el grado de progreso que ha alcanzado en estos últimos años. La Municipalidad aprobó el proyecto que se relaciona con la construcción de este nuevo edificio, que vendrá á ser uno de los mejores, si no el primero en su género en la República.

Aquileres

Nos dicen de Curridabat, que ya se encuentran comprometidas todas las casas de alquiler por familias de esta capital que han escogido aquel pueblo para el veraneo.

Por lo que se ve, Curridabat será, indiscutiblemente, uno de los pueblos más concurridos en el entrante verano por nuestros turistas.

Personajes

Procedente de Puntarenas se encuentra en ésta el caballero don Agustín Guindo.

—Don Alberto Villaseñor partió para Puntarenas en asuntos de su cargo.

—Don Julio Borbón partió para Capelladas de Cartago.

—De paso para Estados Unidos se hallan entre nosotros Mr. C. Hamilton y señora.

Asunto esclarecido

En la edición anterior dimos la noticia de los motivos que había para creer que en la comarca de Puntarenas se había introducido un gran contrabando de azúcar y que las autoridades correspondientes trabajaban por esclarecer el misterio.

Pues ya se ha dado con lo que todo el mundo creía una incógnita. Es el caso que en aquellos pueblos desde hace más de un mes solamente se consume dulce en tapa y no azúcar, razón por la cual el comercio de aquella plaza no ha hecho ningún pedido al trust azucarero.

Defunciones

Día 13.—María Ester de Jesús Alvarado Segura, de 1 año 10 meses y 15 días, hija de Pio Alvarado y Dorila Cegura; distrito Catedral. Claudia Bienvenida de los Angeles Salazar de 7 meses y 21 días, hija de Petronila Salazar; distrito del Hospital. María Salomé Badilla Calderón y de Fernández, de 75 años, legítima de Pio Badilla y Joaquina Calderón; distrito del Carmen. Rafaela Abarca Fuentes de 58 años, hija de Rafael Abarca y Nicolasa Fuentes, vecina de Santa Bárbara de Pavas. Matías Vargas de 30 años, hijo de María Vargas; distrito del Carmen. Pascual Campo Hidalgo de 4 años, hijo de Pascual Campo de Castro y Juana Hidalgo, distrito de la Merced.

Día 14.—Juana María Alvarado de 45 años, hija de Leandro Alvarado; distrito del Hospital. Víctor Manuel de los Angeles Vindas de 4 meses y 28 días, hijo de Ramona Vindas, distrito del Hospital. Manuel Usaga de 52 años se ignora el nombre de los padres; murió en el Hospital. Antonia Alvarez 30 años, hijo de A. Juan Alvarez se ignora el nombre de la madre, vecino de Liberia murió en el Hospital.

Bautizos

Día 13.—Parroquia del Carmen.—Lidia legítima de Juan J. Pastor y Josefa Durán. Clara legítima de Emilio Fonseca y Clara Hundriser. Ada Nelly legítima de Francisco Arias y Julia Rojas. Miguel Angel, natural de Julia Méndez, Albina legítima de José A. raup y Generosa Pelaez. Hermutia, natural de Ester Ujmeta, José Ramón legítimo de Danco Portugeuz y Filomena Fernández, Alfredo legítimo de Pedro Vieto y Elvira Pries, Porfirio legítimo de José Benavides y Marcelina Poveda, Claudia legítima de José Vargas y Adolina Méndez.

Derrumbe

En la acequia que abastece de agua á los tanques de la cañería de esta ciudad, cayó un derrumbe de consideración allá por el barrio de San Isidro. Ese derrumbe desvió las aguas de otro cauce.

El señor Gobernador ha ordenado lo conducente para corregir el desperfecto.

Movimiento de hoteles

Día 12.—Internacional.—Entradas: Felipe Pozuelo, procedente de Nicoya.

Imperial.—Entradas: Chas F. Manning, A. D. Racher, procedentes de Zent; C. J. Hamilton Urcuyo, procedente de Puntarenas; Antonio Mora, Alberto Pacheco, J. M. Gibant, procedente de Germanía; Juan Kumpel, procedente de Heredia; Juan Gómez A., W. Horren, procedente de Turrialba.

Vistas para hoy

Casación.—Juan Chavarría contra Gustavo Alvarado Rojas (oral) á las 2 p.m. Sala 1^a. Napoleón Valverde contra Juan B. Umaña, á la 1 p.m.

Sala 2^a.—Zacarías Sibaja Soto, varificado, á la 1 p.m.

Lucas Alvarado Matarrita, homicidio, á las 2 p.m.

Cárcel

Día 14.—Entradas: Marcelino Castro Vicente Sánchez, Santiago Zapata.

Salidas: no hubo.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 Mayo

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón sin los sigüientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valedores por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

— DE —

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol — otro — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester... £ 20:0:0

— Bristol... 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 12 DE NOVIEMBRE.

SALIDAS:

"S. S. Bradford",	para Nueva-Orleans, el jueves
"S. S. Olympia",	" " " " viernes
"S. S. Beacon",	" Mobile, " " sabado
	San José, noviembre, 9, 1902.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3, 1m

COLCHONERIA y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalva Tejada v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería, y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buen calidad de materiales y precios sin competencia. Avenida 9ª Este. Número 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal. Noviembre 4.

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, Jesús Vega. Sept 24

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista ebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos han el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compra un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 1º 1904.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE S. CAROL, cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina.—Nov. 9—10 v.

Una sirvienta de adentro se necesita. Informes en esta Administración. Nov 10 10v.
Se compra una Cámara fotográfica de trípode, \$5 por 7. Para informes en esta oficina. Nov. 9, 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Diríjase á la Botica Americana ó apartado 322 Noviembre 6. 10v.

MAS SEMILLAS FRESCAS
Me ha llegado un surtido "completo" para horticultura. Como no desto vender semillas "pasadas", sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sean solicitadas, en este caso diríjase á mi personalmente.

De venta en el Depósito de Materiales de don Polerónis Ramirez, cerca á la "Palpetería de Limón". —J. A. Wollenweber, San José, Nov. 10 5v.

Compro o tomo en arrendamiento un buen billete, pequeño. Diríjase á Abel Mesa G. Calle 12ª Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12, 10v.

¡Importante! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejoró notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el de aporreo en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandar sus ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA. Noviembre 13, 10v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, C. Irujo Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Vendo: Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 29.

Papel de fumar mariposa de 500 pliegos á \$ 3 25 la resma, dá Juan Guillermo Zamora en la plaza de la Dolorosa.—Nov. 3. 10 v.

Se vende una casa al lado Parque Morañán y una finca en Santa Ana. Entenderse con C. Trejos. San José. Octubre 30. 10v.

Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13—10 v.

Alquilo una casa de alto en la calle 15, propia para una familia pequeña, tiene alumbrado eléctrico, su valor \$ 35.—Mansel Soto. Octubre 30. 15 v.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAYGORRY. BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaquetar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer **Marca Estrella** BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON
Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.

Tipografía de EL NOTICIERO